

1910-79 6815772

## Julio Barrenechea, poeta y diplomático

000 (97221)

"Señor Director:  
Hace trece años nos sorprendió dolorosamente la muerte del querido amigo y gran poeta, Julio Barrenechea, dejando una valiosa, nutrida y perdurable obra poética. Su primer libro, "El mitin de las mariposas", publicado en 1930, lo destacó como un poeta ágil, personal, incontaminado con las modas literarias de la época. A su libro inicial siguieron "Espejo del sueño", distinguido con el Premio Municipal, 1935, "Libro del amor", "Diario morir", entre otros, que lo hicieron acreedor al Premio Nacional de Literatura el año 1960. Escritor por auténtica vocación, destacado dirigente de la Federación de Estudiantes, diplomático, dos veces embajador de Chile en Colombia, más tarde en la India, orador parlamentario, miembro de la Academia Chilena de la Lengua, presidente durante un período de la Sociedad de Escritores de Chile, Julio Barrenechea se destacó por su impresionante afán de servir y por defender grandes causas como lo fueron la llegada a Chile de los refugiados españoles en 1938, hace más de 50 años a bordo del "Winnipeg", donde venían intelectuales valiosos como Modesto Parera y Salvador Goñi, entre otros que anclaron en Valparaíso; y, más tarde condenar al persecución a los judíos en la Alemania nazista. Con motivo de un nuevo aniversario de su muerte, su nombre, asociado a su valiosa obra poética, ha sido recordado por algunos organismos culturales y por amigos y admiradores que no olvidan sus dotes de escritor y su vocación de servicio a la comunidad, cualidades humanas que justifican los homenajes y recuerdos póstumos que se le brindan. El destacado crítico "Alone", al prologar la "Antología" del poeta expresó lo siguiente: "Orador juvenil que fascinaba sin violencia, presidente de la Federación de Estudiantes y líder de su generación, una carrera fácil y brillante lo lleva después al parlamento, donde integra un equipo que dejó huella por su valía intelectual, por su calidad literaria no repetida más tarde". Uno de sus rasgos más nobles y humanos fue el de renunciar a su cargo de embajador de Chile en Colombia, al ser conminado por el gobierno a poner fin al derecho de asilo al ciudadano Saúl Fajardo, perseguido por el gobierno colombiano por razones políticas. Con su actitud, puso voluntario fin a su cargo, pero ganó en la estimación de sus conciudadanos que comprendieron y aplaudieron su conducta de mantener la tradicional política chilena de respeto al derecho de asilo. Su ejemplar conducta no ha sido olvidada y forma parte del historial de la diplomacia chilena."  
OSVALDO GODOY CORNEJO  
Director Ejecutivo de la CEAM Valparaíso"



61 Mercurio, Valparaíso, 28-XII-1992 p. A 2.

Las cartas enviadas a esta sección deben estar escritas a máquina o con letra muy legible y con la individualización completa del remitente. El diario no puede verificar la identidad del autor y reproduce lo indicado por éste. El diario se reserva el derecho de seleccionar, extraer y titular las cartas que publica. No se devuelven las cartas no publicadas.

## Julio Barrenechea, poeta y diplomático [artículo] Osvaldo Godoy Cornejo.

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

Godoy Cornejo, Osvaldo

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Julio Barrenechea, poeta y diplomático [artículo] Osvaldo Godoy Cornejo. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile